

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2749

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 26 de Junio de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertralláns, 5.

La anarquía mansa

La anarquía mansa en que está toda la nación por la total carencia de Gobierno y por el fatal turno de los elementos fracasados, ha comenzado a producir los efectos inevitables, tantas veces pronosticados por los hombres prudentes de todos los partidos.

Ha sido una verdadera diablura inaugurar el reinado de D. Alfonso XIII con un ministerio gastado y desacreditado, á quien tienen declarada guerra á cuchillo algunos de los hombres más importantes del partido liberal.

Fué un gran desastre la crisis de Marzo, de la que dijimos que no era su solución otra cosa que el humo precursor y siniestro del incendio que se avecinaba.

Posible es que los que se empeñan en que todo se lo lleve el diablo insistan aún en que todo lo que pasa no tiene importancia; pero es menester estar ciego para no ver que las cosas se van complicando y que puede estallar algo más grave de todo lo que llevamos conocido.

El crimen de la calle DE Fuencarral

Coincidencias

El nombre de la calle de Fuencarral, famoso desde el asesinato de D.^a Luciana Borcino, ha enriquecido desde ayer su historia negra con el asesinato misterioso de un caballero rico, enfermo y de excéntrico carácter.

Tanto el nombre de la calle como el carácter del individuo asesinado hacen pensar en las coincidencias que ofrecen esta clase de crímenes, como si el género especial de vida de las víctimas fuera un signo fatídico.

Algo de historia

En el mes de Agosto de 1900 se fué á vivir en el piso segundo derecha de la citada casa D. Manuel Pastor, de unos 50 años de edad, natural de Madrid, hijo de una ilustre fami-

lia y hombre de unas costumbres extravagantes, que además debía de padecer alguna enfermedad nerviosa, por el aspecto de prematura vejez que presentaba.

Los vecinos comentaron su llegada, por el miserable ajuar que un carro transportó al nuevo domicilio y por la servidumbre que llevaba consigo, compuesta de una joven en calidad de doncella y otra de más edad en concepto de cocinera.

Todos estos comentarios dieron por resultado el bautismo de D. Manuel con el apodo de *el Viejo*.

El Sr. Pastor tenía verdadera pasión por los viajes al extranjero, y en todas sus excursiones le acompañaba la doncella; pero hace medio año, próximamente, al volver de un viaje, trajo en lugar de aquella á una joven extranjera muy guapa, que también fué bautizada en la vecindad con el nombre de *la Inglesita*.

El mismo día de la llegada, un mueblista envió al Sr. Pastor todos los muebles necesarios para una alcoba en color azul celeste.

Un mes pasaron en Madrid, al cabo del cual amo y doncella se fueron de viaje, volviendo á poco el Sr. Pastor con otra doncella distinta y una cocinera que había conocido en Irún.

La nueva doncella tomó posesión de la alcoba elegante que antes ocupara *la Inglesita* y desde entonces acompañaba á todas partes al Sr. Pastor cuando salía éste de casa, siempre en coche.

Entre otras rarezas del carácter de D. Manuel, cuentan los vecinos que todos los días, á cosa de las once, bajaba trabajosamente la escalera, esperando en el portal á que pasara un coche de alquiler que tuviera el caballo blanco, y conseguido su deseo, iba á una tahona á comprar el pan necesario para el día.

Además, su indumentaria armonizaba perfectamente con su carácter, pues siempre iba sin corbata, con unas botas blancas de campo y una gorra redonda.

Hace dos semanas que había tomado un servicio de coche de lujo, pagando cinco duros diarios.

Descubrimiento del crimen

Anteayer por la noche salieron el Sr. Pastor y la doncella, volviendo antes de las once.

Poco después bajó la doncella, encargando á la portera que le comprara dos paquetes de bujías y diciéndola que ella esperaría en el portal.

La portera trajo las velas, y nada

anormal volvió á ocurrir hasta ayer por la mañana.

En vez de bajar, como de costumbre, el Sr. Pastor para comprar el pan, bajó la doncella, diciendo que su señor estaba algo enfermo y que hiciera el favor de traer dos panecillos.

Cumplió la portera el encargo, y la doncella le dijo que si llevaban unos sifones de agua de Seltz los dejaran en la portera para que el ruido de la campanilla no molestara á su amo.

Poco después salió la doncella de casa, regresando al cabo de una hora con un caja en la mano, y al poco rato volvió á salir diciendo que volvía enseguida.

El de las botellas de agua de Seltz había dejado á su debido tiempo los sifones en la portera; pero á poco de marcharse la doncella por segunda vez, volvió diciendo que se llevaba los sifones, porque la joven le había dicho que ya no hacían falta, puesto que su amo la esperaba en la estación del Norte para marcharse de viaje.

La portera quedó admirada de esta explicación, porque tenía la seguridad de que el Sr. Pastor no había salido de casa, y sospechando que ocurriría algo grave, llamó repetidas veces en el cuarto de D. Manuel sin obtener contestación.

Contó á los vecinos lo que pasaba, y éstos la aconsejaron que avisara al Sr. Abaytúa, primo y apoderado de D. Manuel y única visita que éste solía recibir.

Como este señor se había marchado al Escorial, hubo que esperar á que regresara por la noche, y una vez enterado de lo que pasaba, sospechó también que se tratase de algo grave que era necesario aclarar.

Dió conocimiento de su temor al delegado Sr. Puga, quién avisó al Juzgado, personándose todos á las once de la noche en la casa de D. Manuel.

Hubo que descerrajar la puerta, y pasando por varias habitaciones, llegaron á una alcoba estucada, donde se encontraron con un horrible espectáculo.

El cadáver de D. Manuel Pastor se hallaba sobre la cama, con la cabeza horrorosamente destrozada, y á los pies de la cama un charco de sangre coagulada, manchadas también las paredes y ropas, y cerca, un cubo con agua sanguinolenta, que había servido sin duda para lavarse el asesino.

Reconocimiento facultativo

El médico D. Julio Hurrizán, que vive en el cuarto inmediato al de la víctima, se ofreció á reconocer el cadáver mientras llegaba el facultativo de la Casa de Socorro.

El cadáver de D. Manuel presentaba el siguiente aspecto:

La cabeza, totalmente ennegrecida por la sangre coagulada, estaba ligeramente caída sobre el hombro derecho.

Los brazos los tenía en alto y abiertos y las manos crispadas. Estaba rígido y completamente frío, debiendo de llevar muerto de catorce á diez y seis horas.

La cabeza estaba destrozada. Con instrumento contundente y cortante, como un martillo ó una plancha de cocina, debieron de haberse producido las heridas que ofrecía: dos en el lado derecho y dos en el izquierdo del frontal, y la gran hemorragia que presentaba revelaba que debieron de seccionarse las arterias frontales.

El cadáver estaba vestido con un traje color café, y, según observó el forense, debió de haberse vestido después de muerto, á juzgar por la forma en que tenía abrochado el pantalón y el chaleco.

Al registrar la casa el Juzgado, encontró intactos los dos paquetes de bujías y los dos panecillos que la doncella había mandado buscar á la portera, cuyos detalles indican claramente que la doncella procuró alejar á la portera en dos ocasiones, quizá para proteger la entrada y la salida del asesino.

El móvil del crimen

En la inspección ocular practicada por el Juzgado pudo apreciarse claramente que el móvil del crimen había sido el robo, pues las llaves se hallaban puestas en los armarios, contra la costumbre de D. Manuel, y, según manifestó el Sr. Abaytúa, faltaban 11.000 pesetas que dos días antes le había entregado de los fondos que administraba.

A VUELA PLUMA

El martes último por la mañana los dependientes de la Alcaldía repartieron un suplemento del *Diario de Tortosa*, dirigido al público, participándole que en breve llegarán á esta ciudad el Ministro de Agri-

cultura y varias distinguidas personas, entre ellas los señores Puigcerver y Gascón.

Vienen, según dice el *Suplemento* que repartieron los alguaciles, á procurar pronta resolución al paso por el Puente del Estado, ferro-carril de Val de Zafan y canal de la izquierda del Ebro.

Como al Sr. Canalejas ayer, deseamos hoy que la breve estancia de los nuevos huéspedes en esta ciudad les sea muy agradable, y, para cuando realicen algo de lo que el *Diario* ofrece, prepárense á recibir nuestro sincero aplauso y el agradecimiento de un pueblo, harto de comedias y de promesas.

Vienen un Ministro, dos Directores Generales y otros señores, para nosotros muy respetables; bien venidos sean! pero ¿qué necesidad tenían estos señores de que el *Diario* les pusiera en ridículo con su alocución del género progresista y cursi y en la que se leen más sandeces que palabras?

No es político el viaje... dice.

Pues si no es político... ¿qué es? ¿Científico? ¿Literario? ¿Resultará acaso una juerga? ¿Será una comedia para contrarrestar el efecto de la *tournee* de Canalejas.

Si con este viaje nada tiene que ver la política, ¿cómo van á solucionar aquellos señores *estos problemas tan importantes para nuestra vida agrícola y progreso material?* ¿Es que estos problemas no pertenecen á la ciencia política?

No; lo que pasa aquí es que el *Diario*, que no sabía, hace pocos días, lo que era una *metáfora*, resulta hoy tan ignorante en disciplinas liberales, que desconoce la etimología, la definición y el alcance de la palabra *Política* y se le figura que *Política* y política fusionista son sinónimos, cuando nadie ignora que, según todos los tratadistas, desde Aristóteles á Bluntschli Mohl y Holtzendorff, lo primero es el arte práctico de gobernar ó la ciencia de los medios en virtud de los cuales el Estado realiza sus fines; y la segunda es lo que hace el gobierno de Sagasta y en menos escala lo que hacen los amigos del *Diario* en Tortosa, es decir, todo lo contrario.

Político y muy político, necesita Tortosa que sea ese viaje; pero no á la manera que entiende la política el *Diario*, si es que entiende algo, sino del modo que la entendemos nosotros, con esa política honrada, sana, inteligente y fecunda que tanto ansía el país.

Sería hoy nuestra *solfa* interminable; pero, en gracia á los forasteros, haremos punto, copiando el final de la alocución, que es, como toda ella, digna de la salsa de un Valbuena ó Taboada:

Prepárese Tortosa á recibir dignamente....

Así; muy bien; por mano de los alguaciles y... ¡ordenó, mandó!

Alegarnos nos manda el gran Preboste hoy á las doce en punto.

Escrito lo anterior, leemos en un telegrama de Palamós:

«El ministro de Agricultura saldrá mañana miércoles al mediodía para Tortosa.

Por tanto, en Barcelona no se detendrá.

Unicamente le acompañarán el diputado á Cortes por Tortosa don Santiago Gascón y el señor Arias Miranda, director de Obras públicas.

Van á estudiar el proyecto de rampas sobre el puente del Ebro en aquella ciudad.»

El lunes por la noche, á las diez y media, se escaparon de la cárcel del partido de Gandesa todos los presos, aprovechando un descuido del vigilante y la ausencia del director D. Agustín Sanz. Los reclusos eran cinco; entre ellos estaba el célebre Puig (á) Cuto, de Ribarroja, que antes habíase fugado de presidio.

La noticia produjo profunda alarma en aquella ciudad, y la Guardia civil, al mando del teniente Sr. Ortaneda, salió inmediatamente en persecución de los fugitivos, pero sin que, hasta ahora, que sepamos nosotros, haya dado resultado alguno el celo y actividad de la benemérita.

Según nos escribe nuestro compañero en la prensa Sr. Castelló y Tárrega y leemos en los periódicos de Castellón, no es cierto que el propietario del *Heraldo*, de aquella ciudad, recibiera del Sr. Canalejas la cantidad que le robaron ó se le extrajo durante la estancia de dicho político en la capital de la Plana.

Nosotros copiamos dicha noticia de un colega de Castellón, creyéndola verdadera y sin ánimo de que sirviera de molestia para nadie; pero, ante las manifestaciones del Sr. Castelló y Tárrega y del periódico que publicó aquella versión, nos complacemos en restablecer la verdad de los hechos.

En la «Gaceta» se ha publicado una R. O. del ministerio de Gracia y Justicia relativa á la rehabilitación del título de conde de Valcabra á favor de D. Luis de Bolodilla.

Ha llegado á esta ciudad el acreditado director técnico del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, cuyos servicios recomendamos á nuestros lectores, pues los aparatos de su invención, que son de aluminio, superan en bondad y eficacia á todos los conocidos hasta el día.

Para consultas y encargos pueden dirigirse los interesados á la Fonda de Europa de esta ciudad, donde permanecerá todo el día de hoy.

Ha sido jubilado el digno magistrado de esta Audiencia provincial Sr. Campos, habiéndose nombrado para ocupar su vacante á D. Daniel Esteller, actual magistrado de la de Lérida y juez de primera instancia que fué de Tarragona.

Los príncipes de Asturias han adquirido, entre otros, un precioso cuadro que figuraba en la Exposición del Palacio de cristal, obra debida al hábil pincel de nuestro estimado amigo y paisano el joven pintor D. Juan Cardona, á quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena por tan merecida distinción.

La Comisión liquidadora del regimiento de la Constitución anuncia que pueden reclamarse las cantidades alcanzadas por los solda-

dos Francisco Simó, de Roquetas, Gregorio Saladié, de Entarizo (!), y Juan Roig, de Tortosa. Los dos primeros fallecieron en Cuba y el segundo fué repatriado.

Con arreglo al resumen general que el Banco de España ha hecho de las operaciones del último empréstito, por cada pedido de 8.500 pesetas corresponde adjudicar un título de 500 pesetas nominales.

En vista de este resultado, se ha sometido á la resolución del ministro de Hacienda el problema de establecer las bases para el prorrateo.

Con tal objeto, ha celebrado el Sr. Rodríguez, de seis á siete de la tarde, una conferencia con el subgobernador del Banco Sr. Fariñas, á fin de dejar ultimado este asunto y ver si es posible publicar mañana las bases del prorrateo.

El ministro de Hacienda estudia la forma de dar un título á los que han hecho pedidos de 5.000 á 8.500 pesetas.

Otra de las dificultades por lo que no se ha comenzado á efectuar la entrega de las carpetas provisionales, es el no hallarse éstas terminadas; pero la fábrica del Timbre trabaja activamente para ultimar la impresión de estos documentos.

El torpedero alemán número 42 ha sido echado á pique por un vapor inglés en la desembocadura del Elba.

El comandante y tripulantes han perecido.

El coronel de la zona de reserva de Tarragona D. Gualterio Seco ha ganado el primer premio, ofrecido por S. M. la Reina madre, en un certamen organizado por la juventud conservadora de Barcelona en honor del Rey D. Alfonso XIII con motivo de su mayoría de edad.

Al abrirse la plica que contenía el nombre del poeta agraciado con el premio de la Reina, la banda ejecutó la Marcha Real, que fué escuchada de pié por todos los concurrentes.

Leídas las poesias de D. Gualterio Seco por el propio escritor, y las de los Sres. Masriera y Villanta por el Sr. Brugada Juliá, el señor marqués de Sentmanat pronunció un breve discurso.

En el pueblo de Sincira (Orense) ocurrió anteayer una verdadera catástrofe.

Poco rato después de iniciarse una tormenta, cayó un rayo en la iglesia, ocupada por gran número de fieles que asistían á un entierro.

Los muertos son 25 y 30 los heridos graves.

Aunque los telegramas, tanto oficiales como particulares, afirman que las víctimas lo han sido de un rayo que cayó en la iglesia, se cree que habrá procedido del derrumbamiento de una parte del templo, porque no se comprenden tantas desgracias causadas por una sola chispa eléctrica.

En las proximidades de Trafalgar se ha hallado una botella con una tarjeta, en la que una Compañía naviera encarga á sus capitanes que la lancen al mar en diferentes alturas para estudiar la dirección de las corrientes marítimas.

El objeto es acortar todo lo posible la duración de los viajes trasatlánticos.

La tarjeta lleva la fecha de 24 de Mayo último y trae especificada la latitud y altura, con arreglo al meridiano de Greenwich.

Desde que se ha establecido este servicio, es la primera tarjeta encontrada en aquella costa, á pesar del cuidado que ponen los marineros en encontrarlas, estimulados por los cinco francos que paga la Compañía por cada botella.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior, elaborado con agua de *La Caramella*, recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, núm. 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fábrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

FIDUCIA Antimagnético. — Económico. — Sólida construcción.

Rosa, 3, Tortosa. — *Relojería Climent.*

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

LA DENTICINA OLIVERES

DESARROLLO DE LOS NIÑOS



Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Homicidio en Flix

Por cuestiones surgidas durante el trabajo, salieron desafiados dos operarios de la fábrica electro-química de Flix, uno de los cuales disparó al

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

otro dos tiros de revólver, que causaron la muerte a los breves momentos. El hecho tuvo lugar la noche del 16 de Diciembre de 1901 junto a la boca del túnel del ferro-carril.

Constituido el lunes último el jurado del partido de Gandesa con el tribunal de derecho presidido por el Sr. Oiz, vióse la causa instruida con tal motivo, calificando el teniente fiscal Sr. Quintana el delito de homicidio con las atenuantes de falta de provocación por parte del que se defiende y agresión ilegítima.

El letrado defensor Sr. Franquet sostuvo que en el hecho de autos concurren los tres requisitos de la defensa propia, es decir, los dos apreciados por el Ministerio fiscal y la necesidad racional del medio empleado para repeler la agresión.

Hecho el resumen por el señor presidente, el jurado emitió veredicto absolutorio, siendo el procesado puesto en libertad.

Le representaba el procurador señor Ruiz Porta.

Toros en Vinaroz

Con muchísima animación, notándose la afluencia de muchos tortosinos, se celebró el día de San Juan la corrida de toros.

Algabeno y Montes, este en sustitución de Conejito, por estar imposibilitado a consecuencia de la cogida en Barcelona.

Los toros son de D. Manuel Lozano.

A las cuatro y media ocupa la presidencia el Sr. Rosó, ofreciendo la plaza hermoso aspecto y reinando mucha animación.

A los acordes de la música salen las cuadrillas, y cambiados los capotes, aparece el

Primero

De pelo colorado, buenas defensas, y por nombre Cerrajero, señalado con el número 32.

La tanda la componen Melilla, Ratonera y el reserva; el bicho toma cinco puyazos.

Entre Sevillano y Blanquito cuelgan al bicho cuatro pares; el primero, después de dos salidas en falso, las coloca cuarteando y el segundo idem.

Algabeno, de tabaco y oro, después de brindar, se encuentra con un toro receloso, al que dá siete pases para un desarme, nuevos telonazos y concluye de una fadeada. Aplausos. Tiempo: seis minutos.

Segundo

Castañuelo, colorado, astifino, ostenta en el costillar el número 10.

Algabeno y Montes le paran los pies. Con voluntad, aguanta seis varas de Zurito, Onofre y Fajardo, por dos caídas, rematando el quite Algabeno tocando el testuz. Un caballo muerto.

Cerrajillas prepara al de Lozano y prende dos pares: uno de frente; Patatero, cuarteo.

Montes, después de saludar a la presidencia, manda retirar la gente; le dá siete pases para dos pinchazos bien dirigidos, y nuevos pases para un buen volapié.

Aplausos. Tiempo: ocho minutos.

Tercero

Pelendengue, se llamaba, lucia el número 28 y de pelo colorado oscuro.

De Fajardo, Ratonera y el reserva toma seis sangrias, por dos tumbos. Algabeno hace un buen quite. Caballos, uno.

Cumplen Sevillano y Blanquito con tres pares y medio.

Algabeno emplea diversos pases, para recetar media tendida, seguida de un buen pinchazo, y los enterradores lo acuestan. Tiempo: nueve minutos.

Cuarto

Atendia por Coronel, retinto oscuro, señalado con el número 18.

A la segunda vara huye; a fuerza de acosarlo, llega a tomar hasta siete de Zurito, Onofre y un desconocido. Un penco menos.

Cerrajillas y Ratonero adornan al bicho con los pares de rúbrica.

Montes lo pasa regular y le propina media estocada, el puntillero lo levanta, nuevos telonazos hasta acostarse. Aplausos. Tiempo: cinco minutos.

Quinto

Hermoso animal, colorado, cerrado de pitones, bravo de mucho poder y conocido por Violeto.

Ratonera pone un buen puyazo. Fajardo pone una buena vara y cae al descubierto; a Algabeno le vale una ovación, el coleo superior que hace. Onofre pica y cae Montes al quite, con mucha bravura toma nueve varas. Los espadas bien; caballos, dos.

El público pide que los maestros banderillen y éstos no acceden.

Blanquito y Sevillano cumplen con tres pares.

Algabeno brinda al sol, y empieza con uno de pecho, y después de una faena larga, concluye de un volapié y un descabeilo al segundo intento. Tiempo: once minutos y sale el

Sexto

Del mismo pelo, corniancho, marcado con el número 24.

Entre Onofre, Fajardo y otro, mojan la puya ocho veces; hubo dos caídas, caballos dos.

Suena el clarín y el público pide que paren los maestros, y se arma una gran gritería; Algabeno accede, Montes se disculpa.

A los acordes de la música, prende un par de frente, bueno. Sevillano dos más cuarteando.

Montes, ayudado de toda la cuadrilla, hace un trabajo largo, para una tendida y dos pinchazos.

Resumen

La corrida se la puede calificar de buena y sin ofrecer nada de extraordinario ha resultado muy igual.

Algabeno trabajador, bien en el estoque y mal dirigiendo.

Montes perezoso con el capote y bien con el pincho.

El ganado, superior el quinto, bueno el segundo y los demás cumplieron con escaso poder.

De los picadores, Fajardo.

La presidencia dormida; caballos arrastrados, siete.

La plaza casi llena.

ESTOCADA.

Correo de Madrid

24 de Junio de 1902.

El viaje de Suarez Inclán

Los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernación dan cuenta de que el ministro de Agricultura ha llegado sin novedad a Palamós.

Respecto a la manifestación efectuada en Palafrugell al pasar el señor Suarez Inclán, dícese que solo se dieron gritos contra el caciquismo y que no se dieron silbidos.

El banquete a Canalejas

Es extraordinario el número de adhesiones de personas que desean asistir al banquete organizado en honor del Sr. Canalejas, habiendo surgido serias dificultades para su celebración.

A fin de que el acto de simpatía en proyecto pueda realizarse, la comisión organizadora ha acordado que tenga el carácter de almuerzo ó lunch.

Se celebrará el día 29, a las nueve de la mañana, en los Jardines del Retiro.

El «Heraldo»

El Heraldo de esta noche dice en su artículo de fondo (que se atribuye al Sr. Canalejas) que este hombre público no se ha movido de su sitio y que es el mismo que cuando ocupaba el banco azul.

No ha variado un solo concepto, y, sin embargo, resulta distanciado de los que fueron sus compañeros de gabinete.

Esto se explica, añade, porque los ministros se han ido tan atras, que resultan absolutamente incompatibles con la libertad y con la democracia.

Termina diciendo que el parudo liberal ya no gobierna; el poder está ocupado por un comité de amigos, no por un Ministerio liberal.

LA ENFERMEDAD DEL REY DE INGLATERRA

Acaba de recibirse un telegrama de Londres diciendo que el rey Eduardo VII ha sido operado hoy a las doce y quince minutos.

Por este motivo ha sido aplazada la ceremonia de la coronación.

Este contratiempo ha causado en Inglaterra, especialmente en Londres, profunda emoción.

La ansiedad es general y los periódicos londonenses son arrebatados de manos de los vendedores.

El rey ha manifestado su pesar a los príncipes, a los embajadores y a todas las personalidades que han llegado a Londres para asistir al solemne acto de la coronación.

Esta queda definitivamente aplazada, sin que pueda fijarse la fecha en que se efectuará.

JOSÉ MANGRANÉ

Médico Cirujano-Homeópata

Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis, de 10 a 12 y 6 a 8

Mayor, 8, principal (Jesús)

TORTOSA

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Viuda de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, a precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, núm. 5. (vulgo Carmen).

RAFAEL MESTRE

Cirujano-Dentista

Moncada, 7, principal, TORTOSA

Consultas: de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde.

Traslado

La peluquería de D. Juan Querol, que estaba instalada frente al Gobierno militar, se ha trasladado a la Plaza de la Constitución (Porches).

Cardó

AGUAS ARSENICALES

Fuente San Roque

AGUAS NITROGENADAS

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las de la hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio a 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar a este Establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. Director Espiritual del Balneario.

Imp. Biernés, a c. de Algueró, Cambios, 3

SUCURSAL
EN
TORTOSA
14, Angel, 14

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla de S. Juan, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina **BORINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

LA

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

¡Tiéndase la mano á la fortuna!

Lotería Urbana de Hamburgo 322^a.

Sorteo 9 y 10 de Julio de 1902

Autorizada y garantizada por el Estado de Hamburgo.

116.000 57.010

billetes originales—premios de dinero de modo que casi cada segundo billete obtiene premio, dividida en 6 clases ó secciones cuyos sorteos se siguen pronto uno al otro.

El premio mayor es en caso más feliz:

Marcos 500.000

—1 Millón de Pesetas—
consistiendo los 57.010 premios de dinero especialmente de:

Prem.	Marcos	Prem.	Marcos
1 espec.	de 300.000	1 de	40.030
1	» 200.000	1 »	30.000
1	» 100.000	1 »	20.000
1	» 75.000	15 »	á 10.000
2	» 70.000	55 »	á 5.000
1	» 65.000	102 »	á 3.000
1	» 60.000	155 »	á 2.000
1	» 55.000	3 »	á 1.500
1	» 50.000	610 »	á 1.000
		1.025 »	á 300

54.895 premios de M. 250, 200, 169, etc.
El premio más pequeño es de M. 45.—
No se expendan sin billetes originales en partes enteras, medias y cuartas, siendo el precio de los billetes:

Pesetas 24.—por billete original.
» 12.— » medio billete id.
» 6.— » cuarto de id. id.

Contra remesa del importe se mandan en el acto los billetes originales, pudiendo hacerse las remesas en billetes de Banco, giro mútuo ó sellos de Correo. Después de terminado cada sorteo, el dueño del billete recibirá lista de sorteo oficial, así como el billete de renovación. Los premios de dinero están inmediatamente á la disposición del dueño de los billetes, pagándose á pedido á cualquier plaza de España.

Los billetes siendo muy buscados, y verificándose el sorteo pronto, sírvase mandar su pedido lo más antes para que todos los pedidos puedan ejecutarse.

Toda la correspondencia debe dirigirse directamente á la casa bancaria de

Albert Jarmulowsky
Hamburgo (Alemania)

encargada por la Dirección de la venta de los billetes originales.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR
Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.
Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL
DR
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Capsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de breá.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA



CERTIFICACION núm. 9897

D. José Iranzo, Médico de la Beneficencia Municipal de Gandía.
Certifico: que habiendo tenido ocasión de emplear repetidas veces el **Elixir Verdi** he podido apreciar sus muy satisfactorios resultados en muchos casos de *gastralgia*, *cólicos hepáticos*, *cloro-anemias* y especialmente en algunos de *caquexia palúdica*.

Lo que tengo el gusto de poner en conocimiento del público, felicitando al autor de dicho **Elixir**, el doctor D. Ramón Bartomeu.

JOSÉ IRANZO,
Médico de la Beneficencia Municipal de Gandía.

Gandía, Abril 1908.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes scales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL